



LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

Ali Bongo Ondimba hôte du roi Charles III, chef du Commonwealth

LA rencontre entre le chef de l'Etat et le souverain britannique, par ailleurs chef du Commonwealth, a eu lieu hier quelque temps après la cérémonie de levée du drapeau, marquant l'entrée officielle du Gabon au sein de cette communauté qui regroupe 56 Etats membres. Une manifestation qui a également vu la présence de la secrétaire générale du Commonwealth, Honorable Patricia Scotland KC.

ONDOUBA'NTSIBAH Libreville/Gabon

E président de la République, Ali Bongo Ondimba, a rencontré hier, en après-midi, le monarque britannique Charles III. Occasion pour les deux hommes d'aborder plusieurs sujets, essentiellement ceux liés à la coopération entre le Gabon et la Grande-Bretagne. On sait que les deux personnalités partagent une convergence de vues sur nombre de questions qui 🖰 concernent la marche du monde. Entre autres, la protection de l'environnement et la lutte contre les changements climatiques...

Cet entretien entre le numéro un gabonais et le successeur de la reine Elizabeth II, intervient le jour même où le Gabon a officiellement intégré le Commonwealth dont Charles III est le chef. C'était au cours d'une cérémonie qui a eu lieu à Marlborough House, siège du Commonwealth. Laquelle était coprésidée par la secrétaire gé-



La photo de famille à l'issue de la cérémonie de levée des couleurs.

nérale de ladite communauté, Honorable Patricia Scotland KC, et le président gabonais.

Occasion pour Ali Bongo Ondimba d'exprimer son plaisir de voir son pays intégrer cette organisation. "C'est un réel plaisir de vous accueillir tous en ce jour important pour mon pays, la République gabonaise alors que nous hissons symboliquement pour la première fois le Vert-Jaune-Bleu, les couleurs de la Nation gabonaise, ici au secrétariat du Commonwealth". Et le chef de l'Etat de poursuivre : "Dans un monde plein d'incertitudes, principalement créées par les excès et la cupidité de l'humanité, nous croyons fermement que la famille des Nations du Commonwealth est une communauté unique et variée des pays qui partagent des valeurs communes, et dont la diversité représente un formidable creuset d'idées et de solutions".

Non sans exprimer sa gratitude à la cheffe de l'exécutif du Commonwealth. "Je voudrais profiter de cette occasion pour remercier la baronne Patricia Scotland et toute son équipe pour leur engagement enthousiaste et leur travail acharné tout au long de notre candidature. Il ne serait pas exagéré de dire que dès le premier jour, nous avons senti que nous étions déjà membres", a déclaré le président Ali Bongo Ondimba.

Peu avant lui, la secrétaire générale du Commonwealth a salué l'arrivée du Gabon dans son organisation. "C'est un grand jour pour le Gabon et un grand jour pour le Commonwealth, a dit Patricia Scotland. Une journée qui signifie le renforcement de la relation entre les familles francophones et anglophones à travers le monde".

Et Mme Scotland de rappeler : "L'entrée du Gabon dans le Commonwealth a été un voyage incroyable. Nous l'avons parcouru ensemble, nous tous, et ce voyage vers l'entrée touche à sa fin. Nous sommes donc aujourd'hui à un nouveau départ : un nouveau chapitre pour le Gabon et pour le Commonwealth. Ensemble nous insufflons une nouvelle vie à notre engagement envers la démocratie, la primauté du droit, la liberté et la paix".

Il faut rappeler que le Gabon a adhéré au Commonwealth le 25 juin dernier, lors du sommet des chefs d'Etat et de gouvernement des pays membres. Des assises qui s'étaient tenues à Kigali, au

Contrepoint Nouveau départ!

> Yannick Franz IGOHO Libreville/Gabon

A y est! Depuis hier, le Gabon est désormais officiellement membre du **2**ommonwealth, une communauté anglophone forte de 56 membres dorénavant. La cérémonie baptisée "Flag-raising" entendez par là la levée des couleurs a constitué, pour ainsi dire, le baptême du nouvel adhérent de la communauté anglophone. Après plusieurs tractations, le processus d'intégration est arrivé à son terme. Le Gabon peut maintenant se targuer d'être un état en passe 🗄 de devenir bilingue.

Présent à Marlborough House où la cérémonie s'est déroulée, le chef de l'État, Ali Bongo On-



dimba, a affirmé sa joie de voir la levée des couleurs propreles couleurs gabonaises flotter dans le ciel londonien. Passé

ment dite, l'heure est maintenant aux perspectives. En annonçant son désir d'intégrer le Commonwealth, le premier magistrat gabonais n'a pas caché son intention de diversifier les partenaires économiques et par la même occasion de tirer véritablement profit de la communauté. Après l'adhésion, reste aux gouvernants de mettre en musique cette volonté.

Nolens volens, l'entrée du Gabon au Commonwealth marque donc une nouvelle ère. Un tournant majeur, clame-t-on du côté des sphères du pouvoir. Le citoyen lambda attend ardemment de ressentir les bienfaits de ladite adhésion dans son quotidien particulièrement dans les secteurs de l'éducation, la santé, les nouvelles technologies et l'économie, pour ne citer que ces quelques exemples.